

Postulat «Aufwertung Hauptstrasse»

Unsere Hauptstrasse ist so etwas wie der Dorfkern Binnings. Sie ist gesäumt von Gewerbetreibenden, Dienstleistern und Restaurationsbetrieben. Allerdings ist dieser Ort für alle Nutzer unbefriedigend, geschweige denn attraktiv. Die Hauptstrasse ist keine zum Verweilen einladende Flaniermeile, sondern ein Ort der Durchreise. Morgens und abends staut sich der Pendlerverkehr, ebenso Busse und Trams. Die Strassenquerung für Fussgänger ist ein Wagnis. Von der Postgasse kommend ist es für Automobilisten zu Stosszeiten fast unmöglich, in die Hauptstrasse einzubiegen.

Der Anpassungsspielraum und die Gestaltungsmöglichkeiten sind begrenzt. Trotzdem gibt es Möglichkeiten, wie aus einer vielbefahrenen Hauptstrasse ein freundlicher Ort für alle werden kann.

Eine attraktivere Nutzung der Allmend z.B. durch Stände, Auslagen und Restauration ist wünschenswert. Ein schönes Ortsbild lockt vermehrt Besucher in unser Dorfzentrum und damit in die hiesigen Geschäfte. Die Parkmöglichkeiten in unmittelbarer Nähe stellen einen relevanten Vorteil für die ansässigen Betriebe dar.

Der Gemeinderat wird beauftragt, ein Konzept zur Aufwertung der Hauptstrasse in Binningen zwischen Dorenbachkreisel und Kronenplatz als lebendigen Ortskern zu prüfen, mit hoher Verkehrssicherheit, optimalem Verkehrsfluss von ÖV und Individualverkehr, gesteigerter Aufenthalts- und Wohnqualität, sowie verbesserter Gestaltung für die Bedürfnisse der anliegenden Gewerbetreibenden und Restaurationsbetriebe, ohne Nettoverlust von Parkplätzen.

Der Gemeinderat wird weiters beauftragt zu prüfen, ob die Einstellhalle des Projekts «Schulcampus Dorf» mit einer möglichst hohen Kapazität (zumindest in einer Variante) realisiert werden kann, um weiteren Planungsspielraum zu gewinnen.


Andrea Alt

 
Ralph Büchelin Karin Glaser


Thomas Haefele


Roman Oberli

Binningen, 15. Juni 2020